

ACCUEIL (/INDEX.PHP?OPTION=COM\_K2&VIEW=LATEST&LAYOUT=LATEST&ITEMID=435)

ALERTES ACTU (/INDEX.PHP?OPTION=COM\_K2&VIEW=ITEMLIST&LAYOUT=CATEGORY&TASK=CATEGORY&ID=97&IT

GRAND FORMAT (/INDEX.PHP?OPTION=COM\_K2&VIEW=ITEMLIST&LAYOUT=CATEGORY&TASK=CATEGORY&ID=107

CONTACT (/INDEX.PHP?OPTION=COM\_K2&VIEW=ITEM&LAYOUT=ITEM&ID=1608&ITEMID=573) > LE MAG

Vous êtes ici : Accueil (<https://www.business.fr/>) > ACTU ECO (/index.php?option=com\_k2&view=itemlist&layout=categ  
> Territoire (/index.php?option=com\_k2&view=itemlist&layout=category&task=category&id=102&Itemid=575) > RE  
phase « Questions directes »



(/media/k2/items/cache/7c2e21b66fe2092f2389d5d702456712\_XL.jpg)

**REPONSES** entre en phase « Questions directes »

Écrit par Jean-Christophe BARLA (/index.php?option=com\_k2&view=itemlist&task=user&id=48:jeanchristophebarla&Item

Publié dans Territoire (/index.php?option=com\_k2&view=itemlist&task=category&id=102:territoire&Itemid=575)

Taille de police  

Imprimer (/index.php?option=com\_k2&view=item&id=2145:reponses-entre-e

directes&Itemid=575&tmpl=component&print=1)

option=com\_mailto&tmpl=component&template=dailynews&link=1ffcc5f118210e12f746f7c661cffad0b2f9f5a4)

commenter! (/index.php?option=com\_k2&view=item&id=2145:reponses-entre-e

directes&Itemid=575#item

---

**La concertation sur la pollution de l'air autour de l'étang de Berre débute cette 1<sup>ère</sup> semaine de juin. Tous les participants s'exprimeront leurs préoccupations.**

Ironie de l'actualité : le Secrétariat Permanent pour la Prévention des Pollutions Industrielles (SPPPI) a présenté le 29 mai la qualité de l'air sur le pourtour de l'étang de Berre au moment où Total procédait à des « épisodes de torche » sur ses installations (notre photo). La direction s'en était excusée en amont, en rappelant que « l'utilisation de la torche reste indispensable car la sécurité de l'ensemble des unités de production ». Mais la fumée noire était visible de très loin. Il va donc falloir beaucoup attendre au 8 juin lors des échanges programmés sur 21 communes de l'arrondissement d'Istres autour de la question « Quel air, quel demain ? ». Cette 1<sup>ère</sup> concertation publique découle du projet REPONSES (pour Réduire les Pollutions en Santé Environnementale) qui se déclinera en huit ateliers, quatre forums et neuf micros-trottoirs en vue de collecter les préoccupations de la population. L'objectif est de réunir une grande variété de citoyens, pas seulement les sympathisants des associations environnementales. « Pour établir un plan d'action concret fin 2019, nous nous devons d'aller préalablement au plus près des personnes, les entendre exprimer leurs attentes et leurs inquiétudes, c'est un socle pour tout le processus, voulu par les cinq collègues du SPPPI, l'Etat et ses services, les industriels, les associations de collectivités territoriales et les syndicats de salariés » explique Gwenaëlle Hourdin, déléguée générale du SPPPI Provence-Alpes-Côte d'Azur. L'enquête d'opinion diffusée en début d'année via le site web de la structure a recueilli moins de 250 réponses. Il fallait appeler plus de monde. « Les formules de participation sont plurielles. Des registres seront également accessibles dans les mairies » insiste Karine Coudane, responsable de la communication. La parole sera libre : aucune présentation n'est prévue par l'un ou l'autre des collègues afin de ne pas orienter le débat. Un panel citoyen vérifiera la fidélité du rendu des discussions aux côtés d'un représentant de la Commission Nationale du Développement Durable. Des ateliers spécifiques se tiendront en octobre 2019 sur la base des remontées de ces échanges. Et le plan d'action sera discuté lors de concertations publiques en novembre.

## Recréer la confiance

Malgré ces efforts, tout le monde a conscience de la difficulté de la tâche. Pour Jean-Paul Gay, retraité de la chimie à Laverdun, maire de Port-Saint-Louis-du-Rhône, « la population ne fait plus confiance, c'est compliqué de l'attirer sur de telles réunions ». La concertation sera réussie uniquement s'il y a du monde. Sinon, il y aura des frustrations » avertit René Tassy, conseiller municipal à Laverdun. Les échanges pourront se prolonger à la rentrée, lorsque des pistes d'actions émaneront. Maire de Saint-Mitre-les-Bains, vice-présidente de la Métropole, Béatrice Aliphart espère voir émerger demain des modalités d'échanges plus continues et

